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家电关注B14

市场疲软，四季度回暖有望？
前几年国家为了刺激宏观经济，特别

是针对家电销售出台了一系列的刺激政
策，其中白电是政策的最大“受惠者”，这样
就不难理解在低迷的大环境中白电为何最
慢回暖，政策的推出在提升消费者对于家
电的采购热情的同时，也造成销售的前移，
从而透支了后期的市场销量。

据北京中怡康时代市场研究有限公司
测算数据显示：2012年1~9月，国内家电市
场零售总规模为 8650 亿元，同比下降
5.0%，整体市场仍处负增长态势。

中怡康总裁连四清分析说，可见 2012
年家电市场熬过了最为艰难的寒冬，还没
有见到春天，空调、洗衣机仍处负增长态
势，同比分别为-4.5%、-0.5%。

中国电子商会副秘书长陆刃波指出，
前几年国家为了刺激宏观经济，特别是针
对家电销售出台了一系列的刺激政策，在
提升消费者对于家电采购热情的同时，也
造成销售的前移，从而透支了后期的市场
销量。

告别阴霾，市场要走出低谷
面对宏观经济增速放缓等一系列不利

因素，业内积极应对，成功把握节能补贴政
策利好机会，充分利用节假日销售对线上、
线下销售等多渠道做有重点、有策略的营
销部署，市场降幅逐渐收窄，走出低谷有待
观察。

中怡康对家电内销市场回暖抱以积极
态度，2012年上半年是近十年来中国家电
行业运行最差的一个上半年，但可喜的是
在2012年6月份以后家电销售同比降幅在
收窄，这意味着家电市场正在走向一个触
底的过程，2012年第四季度甚至是2013年
上半年不会再出现比 2012 年上半年更坏
的局面了。

但中国电子商会副秘书长陆刃波则认
为，2012 年家电业将进入一个调整年，增
幅将继续回落至 10%~15%的正常发展速
度上来，同时出口增幅也将回落至 10%。
而 2012 年高端产品将继续成为值得期待
的热点，销售额增长将继续快于销售量增
长。

近日，2012年秋季广交会第一期落下帷
幕，各大家电企业对广交会的订单数量都有
了统计。据悉，格力电器本届成交额近 3亿
美元，较上届增长约20%。

广交会是国际客商来中国市场考察
企业选择品牌的集中阶段，因此，各大企
业对广交会的投入和重视程度都比较
大。

在格力展位，记者发现展位突出位置基
本上全是当前最高端的创新产品，如全能王
空调系列、高效直流变频离心机、R290环保
空调、太阳能空调等，成为今年广交会家电
馆的靓丽风景线，吸引了众多客商的眼球。
据悉，格力“全能王”系列U尊、U越今年十一
黄金周刚上市，是首次亮相重大展会，这也
反映出格力对此次秋季广交会的重视程度。

有专家分析，今年秋季广交会给我国的
空调企业带来了一线转机，无论是客流量还
是订单，都有所增长，在一定程度上缓解了
空调企业的产能释放压力。

事实上，此次广交会的意向性订单也与
这种整个环境的走势非常吻合。据格力相
关负责人透露，“尽管广交会现场很少会有
直接的订单落实执行，但是今年的意向性订
单比往年同期要多，我们的订单总额将近 3
亿美元”。

格力空调在最近两年的出口量提升非
常快，这与其产品竞争力的不断提升密切
相关。

据悉，此次格力展出的系列产品均应
用了格力自主研发的国际领先技术，其技
术性能和品质均达到行业尖端水平，能够

全面展现格力超强的核心技术实力，代表
了空调企业的最高竞争力。

上述格力负责人同时透露，2012年格力
空调的出口额有望同比增长20%。

目前，格力自主品牌空调产品也已经进
入了美国、法国、意大利、西班牙、南非、澳大
利亚、巴西、俄罗斯等 100多个国家和地区，
并在海外开设了多家销售公司以及500多家
专卖店，全球用户超过2亿，产销量连续7年
位居世界第一。

国内另一家空调企业美的电器副总裁、
海外战略部总监顾炎民 10月 18日在环球市
场总裁论坛上表示，目前出口市场已经贴近
天花板，预计今年美的出口销售额跟去年大
致持平。

记者 樊无敌

“负增长”、“寒冬”、“持续低迷”
等这些家电业内专属词汇伴随着
2012年的各种末日预言如期而至。
据北京中怡康时代市场研究有限公
司测算数据显示：2012年1~9月，国
内家电市场零售总规模为 8650 亿
元，同比下降5.0%，整体市场仍处负
增长态势。 记者 朱江华

前9个月，同比下降5.0%
2012中国家电

市场何时走出低谷

格力广交会成交额近3亿美元

目前，全国各大媒体纷纷刊登包括家电下
乡在内的新促销政策欲年底前出台。但记者
在采访中，了解到大多企业认为，家电下乡也
好，以旧换新也好，节能补贴也好这都是短期
行为，都不是长久之计，

创维集团总裁杨东文表示：作为中国市场
化程度最高的家电行业，其实不需要过多的政
策干预，而且第一轮家电下乡、以旧换新等拉
动内需政策已经透支了家电行业未来几年的
增长空间，新一轮补贴政策的效果未必明显。

志高新闻发言人黄通华则认为，如果国家

出台新扶持政策仍会表示欢迎，但政策都是临
时性的，不能当做企业发展的重要因素，“可以
锦上添花，但不能当做救命稻草”。

长虹多媒体副总经理苏子欢指出，对于家
电下乡政策延续我们还是表示欢迎，国家出台
相应的政策肯定在前期做过很多的调研，政策
一定对行业有益。但是政策若要实施，怎么才
能更具效力，一些实际问题一定要考虑进去，
政策的制定一定要考虑到不要严重增加企业
的人力成本、管理成本。家电下乡政策的实行
要减少冗繁环节。

下乡新政 家电企业态度迥异
企业一定要把政策当做锦上添花

始于 2009 年初的全国
家电下乡政策将于明年1月
到期，有消息称目前相关部
委正在紧锣密鼓地酝酿延续
性政策，不过相关部门还未
有正式表态。记者日前采访
时发现，对于政策是否应该
延续大小厂商持不同态度。

记者 朱江华

记者昨天了解到，目前相关部门已经陆续
开始通过实地走访、电话调查、入户核查等方式
进行回访。有关部门提醒消费者，在验明确认
回访人员身份的前提下，应尽力配合工作，对于
故意不予配合的消费者，可能将被取消获得节
能补贴的资格，已获得的补贴款也将被追回。

其实，早在今年6月份国家公布家电节能
补贴政策时就已明确，为配合家电节能补贴
政策的落实，消费者在接受节能补贴的同时
需签署承诺书，同意接受日后可能遇到的关
于节能家电推广的回访。这是此前家电下乡

或以旧换新等补贴政策中所没有的内容。业
内人士介绍，这一方面是为了堵住企业虚报
节能家电销售数据骗取补贴款的空子，另一
方面也是希望通过回访了解用户实际使用节
能家电的情况，为下一步决策提供参考。

据了解，此次回访的范围将包括家电制造
厂家、经销商和消费者，回访内容主要是核查
购买节能家电享受财政补贴的登记信息中有
没有虚报和误报内容。其中在对消费者的回
访中，可能会实地探访用户家中使用的享受补
贴家电是否与登记信息一致等。记者 朱江华

节能补贴核查不配合者将被追讨补贴
作为今年新一轮家电节能补贴政策的重要环节，享受

补贴登记信息的回访工作已正式启动。

家电下乡销量破6500万台
11 月 10 日，商务部发布数据显

示，今年 1~10 月，全国(不包括山东、
河南、四川、青岛)家电下乡产品销售
6522 万台，实现销售额 1752.4 亿元，
按可比口径计算，同比分别增长
23.5%和18.8%。

其中，10月份全国家电下乡产品
销售 791 万台，实现销售额 213.8 亿
元，同比增长 27.5%和 26.0%。截至
2012年10月底，全国累计销售家电下
乡产品2.83亿台，实现销售额6811亿
元。

同时，家电下乡还让一些家电品
牌得以借机打开了通往三四级市场
的大门，积极推行渠道下沉。统计数
据显示，目前家电下乡销售网点已经
达到 20万个，覆盖全国所有县乡，初
步形成了连锁化和规模化程度的农
村家电流通网络。

美的集团国内市场部总监王金
亮说：家电下乡政策四年为一周期，
发挥了应有的作用，尤其在2009年的
经济危机中政策作用表现尤为突出，
三四级市场销量明显被拉动。
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家电前沿


